
公 告 欄 「校體推廣主任計劃」加碼
民政事務局和康樂及文化事務署將
於未來3年繼續推行「學校體育計劃
推廣主任」計劃，聘請退役運動員協
助提高運動水平，並發掘有潛質的運
動員。

名額增至18 資助加至35萬
康文署表示，鑑於2012年開始推

行的「學校體育計劃推廣主任」先導
計劃有成效，當局決定繼續推行，並
將學校名額由15個增至18個；每間
學校每年最高資助款額由30萬元增
至35萬元，為學生推行體育活動和
聘請一名退役運動員負責籌辦。
新一輪計劃由2015/2016學年至2017/
2018學年，現正接受全港官立和津貼中學
申請，4月17日截止。

計劃合共提供18個推廣主任職位，招聘
退役運動員，月薪16,000元起，5月4日截
止申請。

■記者文森

■「學校體育計劃推廣主任」希望加強學校體育文
化，同時為退役運動員提供在職培訓平台。

元朗公園自動氣象站啟用
香港天文台元朗

公園自動氣象站上
周五啟用，市民即
日起可從天文台網
站及「打電話問天
氣」服務等途徑查
閱該站的最新溫度
資料，為區內外的
市民提供更適切的
服務，以及更精細
的天氣資訊。「我
的天文台」智能手
機應用程式亦會在
下一次更新時，加
入元朗公園自動氣
象站的氣溫資料。

■記者文森
■天文台在元朗公園設置
的自動氣象站。

彭耀佳掌首長級薪常會
政府上周三宣布委任彭耀佳接替雷

添良出任首長級薪俸及服務條件常務
委員會主席，任期由2015年4月1日
至2017年3月31日，為期兩年。行政
長官同時再度委任阮蘇少湄，及委任
陳鎮仁與施榮恆，為首長級薪常會委
員，任期兩年，同樣由2015年4月1

日起生效。
政府對即將離任的

雷添良及黃遠輝在過去6年分別出任
首長級薪常會主席和委員深表謝意。
首長級薪常會的職能主要是就有關公
務員首長級人員的架構和薪俸及服務
條件的事宜，向政府提供意見。其他
現任委員包括陳清霞和薛建平。

■記者 郭兆東

世界閱讀日活動接受報名
世界閱讀日活動將於4月25日舉行，

內容包括知名學者演講、快閃劇場、英
語欖球活動、作家精讀坊和圖書展覽，
歡迎學校、學生和家長參加。
活動由語文教育及研究常務委員會

和教育局合辦，主題為「悅愛閱讀、
愈讀愈愛」，鼓勵學生享受閱讀樂
趣、拓闊閱讀視野。

國際知名學者Piet
Van de Craen 將以

「成就香港優質語文學與教的挑戰與
機遇」為題作專題演講。
活動在聖方濟愛德小學舉行。校

長、教師和學校圖書館主任可於4月
17日前，透過教育局網頁的培訓行事
曆報名。家長和學生則可於語常會網
頁報名。

■記者文森

麥錦輝：社會氣氛激烈增招聘公僕難度 倡調整薪酬水平
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港府於最新一份施政報告中預告，本港正
面臨人口老化及勞動人口萎縮，未來10

年公務員退休人數相對較高。同時，近年不斷
傳出畢業生摒棄政府工，寧願在私人市場中打
拚亦不願成為公務員一分子，估計與私人市場
的薪資福利較佳有關，「鐵飯碗」及「絕世好
工」等稱號隨時風光不再。

白車準時到 傷者仍怨慢
政府紀律部隊人員總工會主席麥錦輝早前接

受本報訪問時指出，現時社會氣氛激烈，對公
務員招聘造成較大困難，但政府請人又難以一
時間作出重大改變，仍需符合不少人事條件，
故適時調整薪酬水平是其中一項可行方法。
他續指，「佔中」發生以後，紀律部隊人員

執法漸難，而且情況正在不斷惡化，尤其是前
線人員感到更大壓力。他指，以消防的救援服
務為例，在所需程序增加，但人手不變的情況
下，自然不夠人出車，雖然仍在標達的時間內
到達現場，但仍會被傷者埋怨太慢，「畢竟傷
者一秒都嫌慢，受咗傷，等幾分鐘都似等一
世。」

倡推利民政策重建威信
麥錦輝又指，由於面對的困難愈來愈複雜，

前線人員急需加倍訓練，惟資源有限，超時工
作已成慣例，「人手有限，消防處有近50個職
位懸空多年至今，但部門又不能將價就貨，要

請就一定要請符合條件的人。」他認為，現時
政府在施政上較弱，不少利民的政策如要推出
就應積極推廣，從而重建管治威信。至於，針
對「佔中」後的無理壓力與日俱增，人才不
來，人手又缺，當局應想想辦法吸引青年加
入。

聘同價值觀者助融入環境
麥錦輝認為，港府應聘請擁有同一價值觀的

人，因為一旦牽涉管治威信，持有相同價值觀
的人更易融入工作環境中。他形容，現時不少
政府職位有如「雞肋」，上級提早退休，下級
的人為避開責任問題不願升職，再下級職位又
請不到人，令整個團體逐漸僵化。他強調，政
府作為最大的僱主，有責任確保員工在合理的
條件下工作，又指工會為員工爭取福利都是基
本要求。
為拉近公務員與私營機構的薪酬水平，公

務員事務局早前按公務員薪俸及服務條件常
務委員會建議，將職位級別5的文職公務員
薪金上調3%，由2014年10月1日起生效，
惟一至四或相等級別文職公務員薪金則維持
不變。
至於紀律人員則按紀常會建議，對文職公

務員薪酬作出調整同樣應用於薪酬相當於職
位級別五薪點範圍的紀律部隊公務員及廉政
公署人員，以及紀律部隊和廉政公署的首長
級人員，同日生效。
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環署社區活動推自備購物袋
香港文匯報訊（記者 郭兆東）港

府將於下月1日全面實施塑膠購物袋
收費，環保署冀透過社區活動鼓勵市
民建立自備購物袋的綠色習慣，並加
深對膠袋收費了解，已在全港多處地
方舉辦大型地區活動，將自備購物袋
信息融入社區。當局提醒，全港所有
商戶由下月起，除可豁免收費情況
外，只要在零售貨品時向顧客提供塑
膠購物袋，便須向顧客收費。
塑膠購物袋收費將於下月1日全面

推行，環保署為加深市民對膠袋收費
了解，透過多元社區活動鼓勵市民建

立自備購物袋的綠色習慣。環保署發
言人表示，自去年11月起，環保署聯
同多個區議會及環保組織在不同社
區、學校、公共屋邨與人流眾多的公
眾地點，進行不同類型教育及推廣活
動，包括嘉年華活動、展覽、校園劇
場、講座、攤位遊戲與綠色工作坊
等，將膠袋收費信息傳遞到不同角
落。

商場舉行 提醒商戶消費者
發言人又指，自本月以來，環保署
已經在全港多處地方舉辦大型地區活

動，下一輪活動將分別於28日在荃
灣、29日在大埔與將軍澳、及4月6
日在黃大仙與樂富進行。
發言人表示，地區層面活動有助自

備購物袋信息融入社區，部分活動更
在商場舉行，能直接提醒商戶與消費
者膠袋收費即將全面推行，呼籲市民
踴躍參與，多了解新措施的詳情，為
4月1日作好準備。
發言人提醒，由4月1日起，全港
所有商戶，不論其業務規模及性質，
除可豁免收費的情況（例如食物衛生
理由及用於預先包裝的膠袋外），只
要在零售貨品時向顧客提供塑膠購物
袋，便須向顧客收費，每個不少於5
角，膠袋收費的收入由商戶保留。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）特區政府環
境局局長黃錦星日前赴廣州與廣東省環境保護
廳廳長李清共同主持「粵港持續發展與環保合
作小組」第十四次會議。會議審議兩地去年環
保合作進展，並議定今年的合作計劃。

去年工作進展佳 防空污見效
當局表示，合作小組認同去年工作進展理

想，在改善珠江三角洲空氣質素、推動清潔生
產、水環境保護、林業及海洋資源護理合作等
方面都取得良好進展。尤其在改善空氣質素方
面，兩地在去年9月簽署《粵港澳區域大氣污
染聯防聯治合作協議書》，推動區域大氣污染
聯防聯治合作；共同優化「粵港澳珠江三角洲
區域空氣監測網絡」，實時發布珠三角地區的
空氣質量信息，以及開展「粵港澳區域性
PM2.5聯合研究」。
當局又指，港府環境局與廣東省經濟和信息

化委員會在去年11月簽署《粵港清潔生產合作
協議》，進一步提升兩地在清潔生產方面的合
作。合作小組又通過了今年的工作計劃，工作
重點包括繼續推進兩地空氣污染防治措施，籌
備開展中期工作回顧和研究2020年減排目
標，以及繼續進行「粵港澳區域性PM2.5聯合
研究」。工作計劃包括水環境保護、林業及海
洋資源護理合作等方面。

■環保署鼓勵市民建立自備購物袋的綠色習慣。
■黃錦星在會議上發言。其身旁為環境局副局長陸恭
蕙（左三）及環境保護署副署長黎志華（左一）。

張炳良研筲箕灣明華大廈重建
香港文匯報訊（記者 文森）運輸及房屋局局長
張炳良3月20日到訪東區，視察筲箕灣明華大廈的
重建，以及中環灣仔繞道和東區走廊連接路工程的
進展。
明華大廈是香港房屋協會於上世紀60年代初興建

的出租屋邨。由於屋邨設計及設施不斷老化，房協
把明華大廈分階段拆卸重建，日後發展為綜合社
區，提供更多住屋單位及更完善的社區配套設施。
當日，張炳良視察明華大廈期間探訪長者住戶，
了解房協如何透過「樂得耆所」計劃推動居家安
老，讓長者繼續在社區頤享晚年。

了解連接路工程進展
隨後，他前往中環灣仔繞道和東區走廊連接路工
程的地盤視察，了解工程最新進展。
中環灣仔繞道和東區走廊連接路工程包括興建一
條長4.5公里雙程3線主幹道路，包括一段長3.7公
里的隧道，以連接中環的林士街天橋和北角近城市
花園的東區走廊。建成後，將成為港島北岸的東西
行策略性幹道一部分，有助紓緩現時告士打道—夏
慤道—干諾道中走廊的交通擠塞情況。
張炳良到訪東區期間，與當區區議員會面，就不
同議題交換意見。

高永文視察骨灰安置所選址

香港文匯報訊（記者 文森）食物及衛生局局長
高永文3月20日到訪大埔區，視察該區擬建公眾骨
灰安置所的選址，了解區內公眾街市服務，並與該
區區議員會面，聽取他們對區內事宜的意見。
當日，高永文在大埔民政事務專員蘇植良陪同

下，首先前往視察位於大埔船灣前堆填區西南角
（鄰近大埔工業邨）一幅擬議興建骨灰安置所的
用地，了解該計劃發展概念，並需進行的技術可
行性評估。
隨後，高永文參觀大埔墟街市的蔬菜肉類攤檔和
熟食中心，與販商交談，了解他們的經營情況。
結束訪問前，高永文與大埔區議會議員會面，就
與食物及衛生局政策範疇相關的地區事宜進行交
流。

自動車牌識別系統今登場
香港文匯報訊（記者 文森）警務處交通總部今日

起（23日）全面採用自動車牌識別系統，進一步加
強前線人員的執法效率。
自動車牌識別系統儀器包括偵測鏡頭及一部已預先
由運輸署下載數據的流動電腦組成。系統自動讀取車
輛登記號碼，並即時把該號碼與有關數據作出比對。
如發現車輛可能涉及嚴重交通違例事項，人員會截停
作進一步調查。
現階段，警方主要針對登記車主已被停牌、登記車
主涉及交通拘捕令或車輛未獲發牌照的交通罪行。

每次行動後刪資料保私隱
系統行動期間所儲存的資料，將在每次行動後自
動刪除。警方已徵詢律政司意見，確認自動車牌識
別系統符合《個人資料（私隱）條例》及保障資料
原則。
警隊於2013年引入系統，經過一年多測試後，各

總區交通部人員將在日常執法中採用有關裝置。交通
總部會定時檢討系統，以提升行動效率。
警方發言人表示，自動車牌識別系統有助前線人員
篩選並截查違規司機及車輛，有效打擊交通罪行。

■高永文與陳肇始視察位於大埔船灣前堆填區西南
角的一幅用地，了解擬於該處興建公眾骨灰安置所
的發展計劃。
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黃錦星赴穗談粵港環保合作
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